

Lundi 15 octobre 2018 Edition unique

Presse Nationale

> Economie



Echanges commerciaux Espagne-Côte d'Ivoire : un bilan commercial de 414 milliards FCFA dressé

A l'occasion de la célébration de la fête nationale de son pays, le 12 octobre 2018 à Abidjan, le nouvel ambassadeur d'Espagne en Côte d'Ivoire, Ricardo Lopez-Aranda Jagu, a révélé que le bilan des échanges commerciaux entre son pays et la Côte d'Ivoire, au cours des quatre dernières années, se chiffre à 662 millions d'euros, soit plus de 414 milliards de FCFA.



Conseil international des aéroports d'Afrique : les débats s'ouvrent ce matin

La 27è assemblée générale annuelle du Conseil international des Aéroports (CIA) d'Afrique regroupant 200 aéroports de 47 pays, s'ouvre ce lundi 15 octobre 2018 au Sofitel Abidjan Hôtel ivoire.

> Société



Sécurisation du foncier rural : 50 commissaires-enquêteurs stagiaires sur le terrain

50 étudiants stagiaires ont été officiellement mis sur le terrain le 8 octobre 2018 à Abidjan, au terme de deux années de formation à l'Institut national de formation professionnelle agricole (INFPA). Pour le directeur de cabinet adjoint du ministre de l'Agriculture, Apporture Kouakou, ces spécialistes en foncier rural sont « les chevilles ouvrières du processus de sécurisation du foncier rural ».



Une nouvelle ambulance médicalisée pour Kouto

L'hôpital général de Kouto est désormais doté d'une nouvelle ambulance médicalisée. Le précieux engin a été remis, le 11 octobre 2018, par le ministre de la Construction, Bruno Nabagné Koné.



Grève à l'université Félix Houphouët-Boigny : la grosse colère des parents d'élèves et étudiants

Le Collectif des Parents d'Elèves et Etudiants de Côte d'Ivoire (CAPEECI) représenté par son président, Kadio Aka Claude, a exprimé sa colère face à la situation de grève des enseignants qui prévaut à l'université Félix Houphouët-Boigny de Cocody depuis plusieurs semaines. « C'est une situation assez triste. Cela veut dire que le travail des étudiants n'a pas de valeur aux yeux de leurs maîtres. Bien plus, l'école n'est plus une priorité pour l'Etat », s'est plaint Kadio Aka Claude, selon qui de simples calculs d'heures complémentaires ne sauraient conduire à la paralysie de l'université.



Financement de la Santé : la Société civile s'engage

Dans une déclaration issue d'une rencontre de trois jours sur le financement de la santé en Côte d'Ivoire, les Organisations de la Société civile (OSC) du secteur de la santé se sont engagées, récemment,à travailler de façon coordonnée et synergique pour le plaidoyer en faveur du financement de la santé dans le pays.

> Culture



Organisation internationale de la Francophonie (OIF) : la Rwandaise Louise Mushikiwabo élue secrétaire générale

La ministre rwandaise des Affaires étrangères, Louise Mushikiwabo, a été officiellement désignée, le vendredi 12 octobre 2018 à Erevan, en Arménie, par les Chefs d'Etat et de gouvernement de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), comme la nouvelle secrétaire générale de l'OIF. Elle succède à Michaëlle Jean.

> Sport



Football/Eliminatoires CAN Cameroun 2019 (après la 3è journée) : quelques réglages à faire

Après leur victoire sur la Centrafrique (4-0) le vendredi 12 octobre 2018, à Bouaké, lors de la 3è journée des Eliminatoires de la Coupe d'Afrique des Nations de football (CAN 2019) au Cameroun, les Eléphants de Côte d'Ivoire devront redoubler de vigilance à l'occasion du match retour prévu le mardi 16 octobre à Bangui en Centrafrique pour la 4è journée.

A l'International

> Politique



Municipales en Côte d'Ivoire : des résultats au compte-goutte sur fond de tensions

Les résultats des élections municipales en Côte d'Ivoire sont tombés au compte goutte dans la nuit de dimanche à lundi. À Abidjan, le scrutin du Plateau suscite des tensions, tout comme dans le centre du pays où deux personnes ont été tuées à Séguéla.



Elections locales en Côte d'Ivoire : la CEI annonce les premiers résultats

Les premiers résultats des élections locales couplées de Côte d'Ivoire ont commencé à tomber dimanche au siège de la Commission Electorale Indépendante. La porte-parole de la CEI a égrené durant toute la journée une partie des scores des candidats aux municipales et aux régionales tandis que dans le pays règne un lourd climat de suspicion quant à des fraudes ou des manipulations de résultats.



Le PDCI tient son 6e Congrès extraordinaire à Daoukro

En Côte d'Ivoire se tient ce lundi 15 octobre, à Daoukro, le 6e Congrès extraordinaire du PDCI. Un congrès qui intervient au lendemain des élections locales tendues et alors que la rivalité avec son ex-allié du RHDP est à son paroxysme. Le parti est également traversé par des dissensions internes et la fronde d'une partie des cadres restés favorables à l'adhésion au parti unifié avant 2020.

Vu sur le Net

> Politique



Régionales et municipales 2018 : Hamed Bakayoko et Kobenan Adjoumani victorieux à Abobo et dans le Gontougo

Considérés comme cruciaux aussi bien par le RHDP que par son ex-allié du PDCI, les scrutins dans la commune d'Abobo et dans la région du Gontougo ont tourné à l'avantage des candidats du RHDP. Hamed Bakayoko (RHDP) a obtenu 58,99% des suffrages exprimés, contre 20,83% des voix pour son principal opposant, le candidat indépendant Koné Tehfour. Kobénan Kouassi Adjournani a obtenu 48,89% des suffrages, contre 36,08% des suffrages pour Vremen Serge Yvon (PDCI).



Elections couplées : la CEI veut porter plainte contre les fauteurs de trouble

Le vice-président de la CEI chargé des opérations électorales, Sourou Koné, a indiqué que la CEI, l'institution chargée d'organiser les élections en Côte d'Ivoire, va porter plainte contre les « casseurs d'urnes » et autres fauteurs de troubles. Il s'exprimait samedi 13 octobre, sur les antennes de la Radiodiffusion télévision ivoirienne (RTI), suite aux violences constatées dans certaines localités, notamment à Lakota où l'on a enregistré un mort à l'issue des élections couplées.



Congrès extraordinaire du PDCI : Bédié invite les dissidents au congrès du lundi

Le congrès extraordinaire du PDCI convoqué par Henri Konan Bédié se tiendra ce lundi 15 octobre 2018. A cette grande assemblée décisive au cours de laquelle se décidera l'avenir du parti, le président a invité tous les membres statutaires, y compris les frondeurs.

Agence de Presse

> Politique



Faible affluence pour les municipales, un mort et des incidents en province

Les élections municipales et régionales n'ont pas attiré les foules samedi dans les bureaux de vote en Côte d'Ivoire, lors d'une journée qui a été marquée par plusieurs incidents en province, avec notamment la mort d'une personne à Lakota (Sud-ouest).



Municipales ivoiriennes : le RHDP en tête des premiers résultats officiels

Le Rassemblement des Houphouëtistes pour la démocratie et pour la paix (RHDP), la coalition au pouvoir en Côte d'Ivoire, est en tête des premiers résultats des élections municipales communiqués dimanche après-midi par la Commission électorale indépendante (CEI), l'institution chargée d'organiser les élections dans le pays.



Élections locales ivoiriennes : le PDCI dénonce un «braquage éhonté des résultats»

Le secrétaire exécutif en chef du Parti démocratique de Côte d'Ivoire (PDCI), Kakou Guikahué, a dénoncé dimanche des « fraudes » et un « braquage éhonté des résultats » des élections locales dans certaines circonscriptions qui lui sont favorables, lors d'une conférence de presse.



Elections locales 2018 : le scrutin a été apaisé sur presque toute l'étendue du territoire (CEI)

La Commission électorale indépendante (CEI), par la voix de son porte-parole maître Alley Victoire, a annoncé un scrutin apaisé sur presque toute l'étendue du territoire, à la fin de la proclamation des premiers résultats par commune, dimanche dans l'après-midi sur la télévision et la radio nationale.



Elections locales 2018 : la POECI constate un scrutin globalement sur fond de tensions dans le pays

La Plateforme des organisations de la société civile pour l'observation des élections en Côte d'Ivoire (POECI) constate que le scrutin s'est globalement bien déroulé sur toute l'étendue du territoire, malgré les tensions perceptibles depuis la campagne pré-électorale, a annoncé, dimanche, le coordonnateur, Bamba Sindou, faisant le point de la mission d'observation de son organisation, lors d'une conférence de presse.



Les élections municipales et régionales remplissent les conditions de transparence et de démocratique selon le GERDDES Afrique

Les élections municipales et régionales couplées respectent les conditions d'un scrutin transparent et démocratique, a affirmé dimanche au lendemain du vote le président du Groupe d'Études et de Recherche pour la Démocratie et de Développement Économique et Social (GERDDES Afrique, section Côte d'Ivoire) Traoré Souleymane lors d'un point de presse tenu à Yamoussoukro.



Violences post électorales : le préfet de Séguéla appelle au calme

Suites aux violences qui ont occasionné la mort de deux personnes, le préfet de la région du Worodougou, préfet du département de Séguéla, Benjamin Effoli, a exhorté les populations au calme, dimanche, lors d'une rencontre avec les guides religieux, chefs traditionnels et représentants des cinq grandes familles autochtones de Séguéla.



Le président du Sénat invite les Ivoiriens à considérer la paix comme une seconde religion

Le président du Sénat, Jeannot Ahoussou Kouadio a exprimé samedi à Didiévi sa satisfaction pour le déroulement «dans la paix» des élections municipales et régionales exhortant le peuple de Côte d'Ivoire à considérer la paix comme une seconde religion.

> Economie



Bientôt le bitumage de l'axe Bouna-Vonkoro

Le ministère de l'Equipement et de l'Entretien routier a annoncé le bitumage de l'axe routier Bouna-Vonkoro long de 30 km lors d'un entretien, samedi, avec l'AIP. S'inscrivant dans le cadre de la politique générale de développement du réseau routier national, ce projet intègre un programme d'aménagement et de bitumage de plus de 2000 km de route en terres interurbaines identifiées dans 18 régions du pays. Selon le ministère, maître d'ouvrage pour l'Etat de Côte d'Ivoire, le bitumage de ces routes devra permettre de désenclaver les régions qui ont des potentialités en matière de production agropastorale, de richesse touristique ou minière et contribuer ainsi à la lutte contre la pauvreté.

Société

Journée mondiale de la femme rurale : Ramata Ly-Bakayoko appelle à la mobilisation pour l'autonomisation des femmes (Déclaration)



En prélude de la célébration de la Journée mondiale de la Femme rurale lundi, la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Ramata Ly-Bakayoko a invité dimanche, dans une déclaration, la communauté nationale à se mobiliser pour lever les barrières afin de faire des « femmes rurales », le levier de l'agrotransformation pour une croissance économique ivoirienne plus forte et un développement durable et équitable. Elle a réitéré l'engagement du gouvernement et celui de son département ministériel à soutenir l'autonomisation des femmes et des jeunes filles vivant en zone rurale.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci











Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.